Circular 1665-2021

Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 09 de febrero de 2021 en diferentes diarios de nuestro país.

Rechazan siete amparos contra la Ley del Trabajo. (Verónica Gascón). La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó siete amparos en contra de la Ley Federal del Trabajo, en particular lo que tiene que ver con prácticas democráticas, de transparencia y rendición de cuentas al interior de las organizaciones sindicales. Los amparos habían sido interpuestos por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Música de la República Mexicana; la Confederación Auténtica de Trabajadores del Estado de Veracruz; el Sindicato Nacional de Trabajadores de Laboratorios y de las Industrias de la Química y el Plástico, Similares y Conexos; el Sindicato de Trabajadores de las Industrias Transformadoras del Hierro, Metales y Actividades Conexas en la Ciudad de México. También por la Confederación Obrera Revolucionaria "Ángel Olivo Solís"; la Asociación Sindical de Trabajadores de las Industrias del Hierro, Metales y Conexos del D.F. y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria Maderera en General, Similares y Conexos "Hilario c. Salas". La SCJN ratificó la exigencia del voto personal, libre, directo y secreto para la elección de las directivas de los sindicatos, tal como lo establece el nuevo modelo laboral, explicó Alfredo Domínguez Marrufo, director general del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral. Al participar en la Mesa de Trabajo con Sectores Obrero-Patronal sobre la "Implementación de la Reforma Laboral y Legitimación de Contratos Colectivos en la Ciudad de México", dijo que con esta determinación de la Suprema Corte se da estabilidad a los nuevos mecanismos sindicales. "La segunda sala de la Suprema Corte refrendó que el voto personal, libre, directo y secreto es totalmente constitucional y no significa ninguna vulneración a la autonomía de los sindicatos", comentó Domínguez Marrufo. Dijo que esta es una medida que garantiza la democracia interna de los sindicatos y protege la voluntad de los trabajadores, ya que muchos de los contratos fueron firmados a espaldas de los mismos

. (Reforma).

https://www.reforma.com/rechazan-siete-amparos-contra-la-ley-del-trabajo/ar2121100

Recibe SE solicitudes para microcréditos. Con la publicación de los lineamientos para el otorgamiento de microcréditos, la Secretaría de Economía (SE) inició la recepción de solicitudes para los interesados en obtener un apoyo de 25 mil pesos. El programa, que se denomina Apoyo Financiero para Microempresas Familiares (crédito a la palabra), consiste en el otorgamiento de 60 mil microcréditos divididos de la siguiente forma: 20 mil apoyos para microempresas cumplidas, es decir, patrones que no corrieron personal y pagaron sus obligaciones fiscales; otros 20 mil para mujeres solidarias, o sea, empresarias que estén incorporadas en alguno de los regímenes fiscales del SAT, y otros 20 mil más para microempresas familiares del Censo del Bienestar pendientes del 2020.

## **Todos los apoyos**

serán por 25 mil pesos con un periodo de gracia de tres meses para empezar a pagarlo. El beneficiario realizará hasta 33 reembolsos mensuales por 823.70 pesos. Los beneficiarios podrán realizar reembolsos anticipados o su devolución en una sola exhibición.

(Reforma)

https://www.reforma.com/recibe-se-solicitudes-para-microcreditos/ar2120998

FMI reconoce diferencias con el gobierno de López Obrador sobre las políticas de México para enfrentar la Covid. (Yolanda Morales). El Fondo Monetario Internacional (FMI) reconoce que hay "una diferencia de opinión" con México sobre el espacio fiscal que prevalece para otorgar apoyo de emergencia en el país a las familias y empresas. "Creemos que México tiene acceso a mercados internacionales y locales a tasas relativamente buenas (...) que cuenta con ahorros y líneas de contingencia que le permitirían aprovechar el espacio para llevar a cabo una política fiscal que apoye más a las familias y a las empresas medianas, para evitar que se presenten más quiebras", dijo Alejandro Werner, director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI. Claramente nadie tiene la verdad absoluta, subrayó. "Pero el hecho que México tenga los esfuerzos de apoyo de emergencia más bajos a familias y empresas del G20 y de Latinoamérica, nos hace pensar que asistir a estos segmentos orientaría mejor al país para aprovechar la recuperación de la economía mexicana e internacional". En línea desde Washington, explicó que la expectativa revisada del PIB para México en 2021, donde anticipan un avance de 4.3% se sostiene en la dinámica de su socio comercial, Estados Unidos y el avance de la vacunación en el país. Pero tal como sucede con los demás países de la región, sostuvo que "mientras no se extienda una red consistente para limitar los contagios en el segundo trimestre del año la recuperación anticipada estaría en riesgo." De hecho, anticipó que en abril, al divulgar el Panorama Económico Mundial, donde suelen otorgar las expectativas actualizadas de crecimiento, planean presentar escenarios alternos que cuantificarán el efecto de escenarios adversos si la pandemia no disminuye

. (Economista)

https://www.eleconomista.com.mx/economia/FMI-reconoce-diferencias-con-el-gobiernode-Lopez-Obrador-sobre-las-politicas-de-Mexico-para-enfrentar-la-Covid-20210208-0028. html

Hospitales del ISSSTE están viejos y olvidados: líder sindical. (Bertha Becerra). A los

hospitales del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), la pandemia no llegó en 2020. Tiene por lo menos cinco lustros. Y es pandemia de abandono, de desabasto de medicamentos, de falta de equipos y de "elefantes" de muchos colores, esto es, hospitales que se han guedado en el olvido, viejos en Guerrero, Sonora, Tamaulipas, Jalisco. "Tenemos falta de equipo humano a lo que se suman las muertes, los decesos de considerable número de personal médico, de enfermería, camilleros, laboratoristas, porque no han tenido equipos, insumos y capacitación para hacerle frente al SARS-CoV-2", denuncia en entrevista Rubén Alvarado Manríquez. Él es líder del Sindicato Nacional Auténtico y Democrático de los Trabajadores del ISSSTE (SNADETISSSTE), con presencia en 20 estados del país y una plantilla de más de tres mil 500 agremiados a la fecha. Este organismo sindical de oposición nació apenas en 2019 y es la segunda agrupación gremial en 60 años de vida del instituto. "Muchísimos de los hospitales en el país se están cayendo y no sólo por esta pandemia de Covid-19 sino por muchas otras razones: falta de mantenimiento, de equipo, de inversión. No tienen capacidad para atender a los 3.5 millones de derechohabientes". Afirma que son catastróficas las instalaciones de los hospitales regionales generales, donde hay desabasto de medicamentos y de equipo. Pone como ejemplos los de Guerrero, Hermosillo, Tampico y el famoso "Valentín Gómez" de Zapopan, "que ya requieren reestructuración, mantenimiento al cien por ciento". Apenas se inauguró el Hospital de Tláhuac, en la Ciudad de México, pero es necesario construir más instalaciones nuevas. Alvarado Manríquez tiene 23 años como trabajador de base en el Hospital General de Morelia.

. (Sol de México)

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/hospitales-del-issste-estan-viejos-y -olvidados-lider-sindical-6340340.html

"Unámonos más que nunca en un Gran Acuerdo Por México"